

# Leitlinien

## für ein gelingendes Miteinander

- **Wir stellen die Sichtweise der anderen so fair wie möglich dar.**

Wir unterlassen generalisierende Urteile und vereinfachende, tendenziöse Darstellung der jeweils anderen und stellen uns der Herausforderung, wirklich verstehen und den anderen ernstnehmen zu wollen.

- **Wir versuchen, das Gewinner-Verlierer-Schema zu überwinden.**

Wir geben der Frage »Was braucht mein Gegenüber?« Vorrang vor der Frage »Was brauche ich?«

- **Wir unterstellen einander Gutes.**

Wir nehmen einander ab, dass wir aufrichtig gemäß unserer jeweiligen Glaubensüberzeugung reden und handeln. Auf dieser Basis müssen Unstimmigkeiten und vermeintliches Fehlverhalten offen geklärt werden.

- **Wir streiten miteinander, aber vermeiden, was zu öffentlichen Polarisierungen führt.**

Mehr noch: Wir widersetzen uns aktiv allen schädigenden Polarisierungsversuchen und sind bereit, mäßigend auf unser Umfeld einzuwirken.

- **Wir gehen die anstehenden Fragen mit Weisheit und theologischer Differenziertheit an.**

Das methodistische »Quadrilaterale« (Schrift, Tradition, Vernunft und Erfahrung) dient uns als hilfreicher Rahmen für unsere Verständigung. Einfache Schwarz-weiß-Muster helfen nicht weiter.

- **Wir orientieren unser Reden und Handeln am Modell der »convicted humility« (Überzeugung und Demut).**

Wir teilen einander unsere tiefen Überzeugungen mit und treten für unsere Sichtweise ein. Das verbinden wir allerdings mit der Demut, die darum weiß, dass alle Erkenntnis Stückwerk bleibt (1. Korinther 13,9.12.13) und darum ergänzungs- und korrekturbedürftig ist.

- **Wir glauben einander den Glauben.**

Wir gestehen einander die Liebe zu Jesus Christus, zur Schrift, zu unserer Kirche und zu unserem Auftrag zu.

# Guidelines

## for successful cooperation

- **We present each other's point of view as fairly as possible.**

We refrain from generalizing judgments and oversimplified, prejudiced portrayals of each other, and we sincerely endeavor to understand the other person and to take them seriously.

- **We endeavor to break the winner-loser model.**

We prioritize the question »What does the other person need?« over »What do I need?«

- **We assume good things about one another.**

We agree to believe that we speak and act sincerely according to our respective beliefs. On this basis, any disagreements or questionable behavior must be clarified openly.

- **We may argue with each other, but not in ways that lead to public polarization.**

Even more: We pro-actively oppose all harmful attempts at polarization and are quick to have a moderating effect on our environment.

- **We approach the questions at hand with wisdom and theological sophistication.**

The Methodist »Quadrilateral« (The Scripture, tradition, reason, and experience) serves as a helpful framework for our communication. Simple black and white thinking does not help.

- **We base our speeches and actions on the model of »convicted humility«.**

We share our deep convictions and stand up for our point of view. However, we combine this with humility, which knows that all knowledge remains piecemeal (1 Cor 13:9, 12, 13) and therefore needs to be supplemented and corrected.

- **We believe each other's faith.**

We acknowledge one another's love for Jesus Christ, for the Scripture, for our Church, and for our mission.